



NOTE D'INFORMATION

8.8 MILLIONS DE DOLLARS INVESTIS PAR LA MINUSCA POUR LES INFRASTRUCTURES ROUTIERES ENTRE 2022 ET 2024

Bangui, le 27 mars 2024 - La Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République centrafricaine (MINUSCA) a investi 8.820.439 de dollars (5.301.083.839 de francs CFA) au cours des deux dernières années notamment dans la construction et la réhabilitation d'infrastructures routières en République Centrafricaine (RCA). « *La contribution de la Mission a pour but d'aider à surmonter les difficultés logistiques dans le pays qui entravent la circulation et renforcer la mobilité des forces de la MINUSCA et de la RCA et de la Mission ainsi que leur capacité d'assurer la sécurité et la protection des civils* », a déclaré le porte-parole de la MINUSCA, Vladimir Monteiro, lors de la conférence de presse hebdomadaire à Bangui.

Selon le porte-parole, l'amélioration des routes, ponts et aérodromes par la MINUSCA impacte grandement sur la mise en œuvre du mandat de protection des civils, en contribuant à une plus grande mobilité et flexibilité de la Force de la Mission, en cas de déploiement, d'organisation de patrouilles actives et d'opérations conjointes dans les zones à risque. « *De juillet 2022 à ce jour, le soutien de la MINUSCA a permis la construction de 2,5 km de routes asphaltées à Bangui ainsi que la réparation et l'entretien d'environ 580 Km de routes dans le reste du pays* », dit-il, ajoutant que, « *68 ponts en bois ont été réparés, et 8 ponts en bois remplacés par des ponts métalliques* », par la Mission, sur le territoire centrafricain.

Le porte-parole a annoncé que la MINUSCA compte poursuivre son appui pour améliorer les infrastructures logistiques et prévoit d'allouer 990.374 de dollars (595.214.774 de francs CFA) au cours de l'exercice budgétaire 2024-2025. « *Ce montant permettra notamment l'acquisition de ponceaux en béton et de nouveaux ponts métalliques* », a-t-il déclaré. Le porte-parole de la MINUSCA a également souligné que, « *ces infrastructures aident à renforcer les capacités de mobilité des forces de défense et de sécurités ainsi que des officiels centrafricains* ».

Au cours de la conférence de presse, le porte-parole de la Force de la MINUSCA, le Lieutenant-colonel Bertrand Dakissaga, est revenu sur le déploiement en cours d'unités supplémentaires des Casques bleus à Obo dans le Haut-Mbomou, « *afin de renforcer la présence de la Force, au regard des enjeux sécuritaires dans la zone* », dit-il, ajoutant que « *ce déploiement est déjà en cours et devrait permettre de stabiliser davantage la zone et permettre aux populations de vaquer paisiblement à leurs occupations* ». La semaine dernière, le Commandant de la Force, le Général Humphrey Nyone s'est rendu à Obo afin de faire un point de situation sur les opérations de sécurisation et la mise en œuvre du mandat par les Casques bleus déployés sur place.

Au sujet de cette zone, le porte-parole de la MINUSCA a condamné une campagne de désinformation menée depuis trois semaines par certains médias traditionnels et en

ligne centrafricains, ciblant le contingent marocain déployé à Obo, l'accusant de collaborer avec les groupes armés. « *Il s'agit clairement de fausses informations diffusées au moment où l'intervention récente des soldats de la paix de la MINUSCA à Zémio, Mboki et Am-Dafock a permis de protéger les populations et rétablir la sécurité* », a-t-il déclaré, ajoutant qu'il s'agit également de « *tentative d'instrumentalisation de l'opinion publique centrafricaine sur la contribution de la MINUSCA aux efforts nationaux pour la paix et la sécurité en RCA* ». « *La Mission dénonce également la violation des principes journalistiques par certains organes de presse ainsi que leur utilisation comme des véhicules de la désinformation* », a indiqué le porte-parole, rassurant que « *la MINUSCA réaffirme son engagement à poursuivre la mise en œuvre impartiale de son mandat en RCA, en appui aux efforts du Gouvernement, au profit du peuple centrafricain. De même, elle poursuivra le combat contre la désinformation en collaboration avec les partenaires concernés* ».

Finalement, le porte-parole de la Police de la MINUSCA, le Major Moïse Dione, a mis l'accent sur l'impact des formations soutenues par UNPOL au profit des Forces de sécurité intérieure (FSI). « *Les formations sont menées en fonction des besoins exprimés. Elles ont un impact comme le montre le traitement des dossiers qui s'est amélioré* », a-t-il dit. Le 20 mars, deux sessions de formation se sont ouvertes au profit de 30 policiers et 30 gendarmes, visant à renforcer leurs capacités opérationnelles en matière de maintien et rétablissement de l'ordre public.